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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Michael Hoffmann  
Mitglieder des Gremiums 
Hubert Salzborn  
Jens Hitzeroth  
Andrea Hofmann  
René Hempel  
Jenny Schulz  
Tom Assmann  
Sachkundige Einwohner/innen 
Hans-Dieter Bromberg  
Dr. Helmut Hörold  
Geschäftsführung 
Norbert Haseler  
Verwaltung 
Jörg Böttcher  
Herr Wrede-Pummerer 
 
 
Abwesend: 

 

 
Sachkundige Einwohner/innen 
Jana Bork  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Um 17:05 Uhr eröffnete der Vorsitzende des WTR-Ausschusses, Herr Stadtrat Hoffmann, die 
Sitzung und begrüßte die anwesenden Mitglieder und Verwaltungsvertreter.  
 
Der Vorsitzende, Herr Stadtrat Hoffmann, stellte für den Ausschuss fest, dass zur heutigen 
Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
 
An der Sitzung nahmen 7 stimmberechtigte Stadträte teil. Der Ausschuss ist beschlussfähig. Ein 
Mitglied ist verspätet zur Sitzung gekommen. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Herr Stadtrat Hoffmann stellte fest, dass es keine Hinweise zur vorliegenden Tagesordnung 
gab. 
 
Die Tagesordnung wurde von den Mitgliedern des Ausschusses einstimmig bestätigt. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 27.10.2016  

 
Zur Niederschrift der Sitzung vom 27.10.2016 gab es keine Hinweise. 
 
Ja: 5     Nein: 0         Enthaltungen: 1 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 27.10.2016 wurde bestätigt. 
 
 
4. Beschlussvorlagen  

 
 
4.1. Fortführung der Dachmarkenkampagne Ottostadt Magdeburg 

2017 
Vorlage: DS0396/16 

 

 
Herr Böttcher erläuterte die Intention der vorliegenden Drucksache und bittet um die Bewilligung 
der vorgesehen Summe. Wie bereits in diesem Jahr sollen für 2017 die Mittel durch die MMKT 
sowie dem Stadtmarketingverein Pro Magdeburg verwaltet werden. Im Jahr 2016 wurden eine 
ganze Reihe kleinere und größere Projekte unterstützt, u. a. der Germany Travel Mart, Otto 
macht Mode, Kaiser-Otto-Fest und viele weitere Aktionen. 
 
Für das Jahr 2017 ist einer der großen Posten das Reformationsjubiläum und der 250 Todestag 
von Georg Philipp Telemann. In der Anlage der Drucksache gibt ein Maßnahmenplan für 2017 
einen umfassenden Überblick der Mittelverwendung.   
 
Herr Stadtrat Salzborn ging auf den verteilten und schriftlich vorliegenden Änderungsantrag ein 
und merkte an, dass man in der Vergangenheit nicht zufrieden gewesen ist mit der Verteilung 
und Ausreichung der Mittel durch den Stadtmarketingverein Pro Magdeburg e. V.  
 
Folgender Vorschlag für einen Änderungsantrag wurde schriftlich verteilt. 
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Herr Stadtrat Assmann findet die Absichten des Änderungsantrages gut. Es wurde bei Pro M in 
der Vergangenheit keine Transparenz gesehen, wie wurden die Mittel verteilt.  
 
Frau Stadträtin Hofmann unterstützt den Änderungsantrag und betont, die Verteilung der 
finanziellen Mittel sollte in einer Hand liegen.  
 
Frau Stadträtin Schulz verweist darauf, dass sie nichts mitbekommen hat davon das Pro M 
Aktivitäten bzw. finanzielle Mittel ausgibt, die im Zusammenhang mit der Ottostadt Kampagne 
stehen. Es ist schwer einschätzbar, wie schlecht oder gut hier etwas gemacht wurde.  
 
Herr Böttcher unterstreicht, dass es keine Probleme mit Pro M gegeben hat. Der Verein Pro M 
hat sauber gearbeitet. 
 
Herr Stadtrat Hempel wollte wissen, welcher Arbeitsaufwand entsteht, wenn die Aufgaben von 
der Verwaltung erledigt werden. Ferner wurde angezweifelt, dass die Verwaltung schneller oder 
besser arbeitet. Hierzu informierte Herr Böttcher, dass ca. zwei Stunden pro Woche notwendig 
sind, um die Aufgabe der Vergabe und Verwaltung der Ottostadt Mittel zu übernehmen. 
 
Herr Stadtrat Salzborn stellte hierzu klar, dass das Dezernat bereits in der Vergangenheit mehr 
als einmal bewiesen hat, dass solche Aufgaben effizient und gut erledigt werden. 
 
Vor der Abstimmung zur Drucksache informierte Herr Stadtrat Assmann, dass er der 
Drucksache nicht zustimmen werde. 
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Herr Stadtrat Hitzeroth erklärte sich für befangen und nahm an der Abstimmung zur Drucksache 
nicht teil.  
 
Bevor es zur Abstimmung der Drucksache kam wurde wie folgt über den schriftlich vorliegenden 
Änderungsantrag abgestimmt: 
 
Abstimmung 4 – 0 – 2 
 
In der folgenden Abstimmung zur Drucksache lautete das Ergebnis: 
 
Abstimmung 3 – 3 – 0 
 
Dieses Ergebnis wurde von Herrn Stadtrat Salzborn angezweifelt, es wurde eine erneute 
Abstimmung durchgeführt. Die zweite Abstimmung brachte keine Veränderung des 
Ergebnisses. Der nur schriftlich vorgelegte Änderungsantrag ohne eigene Nummerierung ist 
somit auch hinfällig.        
 
Ja: 3     Nein: 3         Enthaltungen: 0 
 
Die Drucksache 0396/16 wurde nicht empfohlen.  
 
 
4.2. Stellungnahme der Landeshauptstadt Magdeburg zum 1. 

Entwurf des Regionalen Entwicklungsplanes für die 
Planungsregion Magdeburg mit Umweltbericht 
Vorlage: DS0441/16 

 

 
Herr Wrede-Pummerer vom Stadtplanungsamt brachte die vorliegende Drucksache ein und 
informierte zu den wichtigsten Punkten.  
 
Herr Stadtrat Salzborn ging auf eine Drucksache aus dem Jahr 2001 ein, die DS 0092/01 
„Eignungsfläche für die Errichtung von Windenergieanlagen“  mit der Ausweisung von Flächen 
für Windenergieanlagen im Sülzegrund wurde nicht umgesetzt. Die Ausweisung findet keine 
Berücksichtigung im vorliegenden Entwurf des Regionalen Entwicklungsplanes.  
Warum ist dieses nicht berücksichtigt worden.  
 
Herr Stadtrat Hoffmann machte deutlich, dass hier die Stadtverwaltung tätig werden muss, die 
Umsetzung dieser Drucksache ist nicht erfolgt.  
 
Herr Bromberg erinnerte sich aus seiner damaligen Gremientätigkeit heraus, dass es in den 
entsprechenden Gremien der regionalen Planungsgemeinschaft keine Befürworter bei den 
Landkreisen gab und die Ausweisung der Flächen für Windenergieanlagen abgewiesen wurde.  
 
Herr Stadtrat Assmann plädierte dafür, dass die Verwaltung das Thema noch einmal aufnehmen 
sollte, um regenerative Energien in der Stadt zu fördern.  
 
Für Herrn Wrede-Pummerer war das Thema eigentlich erledigt, da im Beschlusstext der DS 
0092/01 die Eignungsfläche für Windenergieanlagen vorbehaltlich der Zustimmung der 
Regionalen Planungsgemeinschaft stand. Diese Zustimmung ist nicht erfolgt.  
 
Damit die Thematik der Eignungsfläche für Windenergieanlagen im Sülzegrund wieder 
Berücksichtigung findet, wurde folgender Änderungsantrag von Herrn Stadtrat Salzborn gestellt: 
 
Der WTR- Ausschuss empfiehlt dem Stadtrat die Drucksache 0441/16 mit folgenden Änderung 
zu beschließen: 
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Damit die DS 0092/01 „Eignungsfläche für die Errichtung von Windenergieanlagen“ zur 
Umsetzung kommt, soll die Festlegung der Drucksache in die Stellungnahme der 
Landeshauptstadt Magdeburg zum Regionalen Entwicklungsplan mit aufgenommen werden. In 
der Neuaufstellung des Regionalen Entwicklungsplanes sollte die Ausweisung des Sülzegrund 
als Eignungsfläche für die Errichtung von Windenergieanlagen mit aufgenommen werden. 
 
Abstimmung: 7 – 0 – 0  
 
Zum Thema Tourismus wurde von den Mitgliedern bemängelt, dass die Standorte mit 
wassertouristischer Bedeutung in Magdeburg nicht aufgeführt sind. Es wurde hierzu folgender 
Änderungsantrag gestellt: 
 
Der WTR- Ausschuss empfiehlt dem Stadtrat die Drucksache 0441/16 mit folgenden 
Änderungen zu beschließen: 
 
Unter dem Ziel 149 sollen in der Planungsregion Magdeburg folgende Standorte für 
Wassersport aufgenommen werden: Marina Winterhafen, Anleger Petriförder und Sülzehafen. 
 
Abstimmung: 6 – 0 – 0 
 
Herr Stadtrat Assmann sah die Notwendigkeit beim Radverkehr auch den Radweg nach 
Osterweddingen mit in den Regionalen Entwicklungsplan aufzunehmen.  
 
Herr Wrede-Pummerer bemerkte, dass nur bedeutsame Radverkehrswege mit aufgenommen 
werden.  
 
Herr Stadtrat Assmann stellte folgenden Änderungsantrag, damit der Radweg mit 
Berücksichtigung findet. 
 
Der WTR- Ausschuss empfiehlt dem Stadtrat die Drucksache 0441/16 mit folgenden 
Änderungen zu beschließen: 
 
In der Anlage 1 unter I. unter Punkt 3. Rad- und Fußläufiger Verkehr soll zusätzlich zu den 
bereits aufgeführten Radverbindungen der Radweg ins Gewerbegebiet nach Osterweddingen 
aufgenommen werden.  
 
Abstimmung 3 – 0 – 3  
 
Im Weiteren wurden noch Fragen zum Klimaschutz, zur Beteiligung der Ortsräte und zum 
Status des Verkehrslandeplatzes diskutiert.  
 
Abstimmung zur Drucksache: 
 
Ja: 3     Nein: 0         Enthaltungen: 3 
 
Die Drucksache 0441/16 wurde empfohlen. 
 
 
5. Anträge  

 
 
 
6. Informationen  
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6.1. Information AG Neue Medien/Social Media 

Vorlage: I0274/16 
 

 
Ein Vertreter von der Verwaltung konnte zur vorliegenden Information leider an der heutigen 
Sitzung nicht teilnehmen. Bei bestehenden Fragen, können diese individuell mit Frau Schwingel 
abgeklärt werden. Gegen die Vorgehensweise gab es keine Einwände.  
 
Die Information 0274/16 wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
7. Bericht des Beigeordneten  

 
Herr Böttcher berichtete zu aktuellen Vorgängen und Aktivitäten des Dezernates: 
 

 Nach der erfolgten Grundsteinlegung geht der Neubau von IKEA sehr gut voran. 
 

 Im Flora Park hat ein größeres und bekanntes Textilunternehmen TK maxx eröffnet. 
 

 Die Firma ELA Container will in Magdeburg eine Werkstatt mit 20 Mitarbeitern eröffnen. 
 

 Im Herbst wurde eine Käuferbefragung in der Innenstadt durchgeführt, mit Ergebnissen 
ist im kommenden Jahr zu rechnen. 

 

 Vom Dezernat wurde eine neue Broschüre „Otto steht gut da“ erarbeitet.  
 
 
8. Verschiedenes  

 
Herr Haseler informierte zu den Sitzungsterminen im kommenden Jahr. Der erste 
Sitzungstermin wird bereits am 12. Januar 2017 sein. Alle weiteren Termine sind bereits im 
Ratsinformationssystem eingestellt.  
 
 
 

Um 18:15 Uhr beendete der Ausschussvorsitzende, Herr Stadtrat Hoffmann, die Sitzung. 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
Michael Hoffmann Norbert Haseler  
Vorsitzender Schriftführer 
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